
Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

Visita del Sr. Presidente al Departamento de Nueva Segovia 

Fecha: 14 de julio de 2004 

Acompañantes: Mario de Franco, Julio Vega, Sergio Narváez, Azucena Castillo, Juan 
Sebastián Chamorro, Ramón Lacayo, Ignacio V élez, Mignone Vega, Lindolfo Monjarretz, 
Donald Montenegro, Felipe Arellano, Jorge Ortega y Jairo Alonso. 

Lugares Visitados: Ocotal, Ciudad Antigua, San Fernando, Santa Clara, Sususcayán, El 
Jícaro y Jalapa. 

Ocotal: 
Casa de Augusta Jarquín 

• Reunión con Notables del Municipio, donde el Sr. Presidente les dio algunos 
consejos, destacando la importancia de que Ocotal elija a un Alcalde que sea capaz 
de implementar el Plan de Desarrollo Municipal que ellos mismos han elaborado. 

• Aurora Altamirano en representación de locatarias del Mercado Municipal, expuso 
la dificultad que presenta su traslado al nuevo Mercado Municipal, pues este, solo 
cuenta con 170 tramos yen el actual mercado hay 267. Están preocupadas porque 
se impongan el uso de criterios políticos al momento de decidir quienes serán 
trasladas y quienes no. 

Solicitud: 
Aurora Altamirano pidió interceder ante el Alcalde de Ocotal para que se haga de 
manera justa la asignación de tramos en el nuevo Mercado. 

Nuevo Mercado Municipal de Ocotal 
• El Sr. Presidente hizo un recorrido por las instalaciones del Mercado en compañía 

del Alcalde Edward Centeno Gadea, es importante señalar que las beneficiarias del 
Proyecto agradecieron al Presidente de la Republica porque "ha sido el único en 
mas de 15 años que pudo cumplir la promesa de construirle esa obra". 

• La Lic. Azucena Castillo, planteó al Sr. Alcalde la importancia de utilizar un 
método transparente para escoger los usuarios de los diferentes tramos. El Ing. 
Bolaños le contó al alcalde que un buen método que se puede aplicar es la rifa o la 
escogencia aleatoria, que garantiza una enorme transparencia. 

Acuerdo: 
l. El FISE, verificara que la lista que tiene la Alcaldía de los beneficiarios 

coincide con la que se tiene reportada en el proceso de preinversión, para 
garantizar la transparencia del proceso. 

2. El 05 de Agosto el Presidente de la Republica inaugurará el Nuevo Mercado. 
Ciudad Antigua 
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Puesto de Salud 
Solicitud: 
• Eduardo López, Director del Centro de Salud, solicito apoyo por parte del MINSA 

para recibir mas recursos humanos. 
• Los pobladores pidieron la Instalación de un Teléfono Publico. 
• Mejorar la Calidad del Agua es una prioridad para la población pues actualmente 

sale con un alto contenido de hierro. 

Comunidad La Rayan. 
• En la Comunidad La Rayan, en el Instituto Padre José Carlos Jirón nos 

comprometimos a Construir una Cancha Deportiva a través del Despacho de la 
Primera Dama de la República. 

El Jícaro 
• El Sr. Presidente visito al Alcalde Luis Sarante, quien estuvo explicándole como 

ha sentido los dos años y medio de Gobierno, destacando el aumento de la 
actividad económica en la zona, posteriormente invitó a un almuerzo a la comitiva. 

• Aprovechando que estaba reunido el Comité de Desarrollo Municipal, el Sr. Luis 
H. Picado, expuso al Sr. Presidente toda la planificación estratégica que están 
construyendo para los próximos tres años. 

• Álvaro Quezada, explicó el proceso participativo que han seguido para construir su 
Plan de Desarrollo Municipal, donde involucraron a 73 comunidades e 
identificaron 12 micro regiones que tendrán prioridad, identificando 280 proyectos 
que se implementaran del 2005 al 2008, destacó el apoyo técnico y financiero 
brindado por el FISE. 

• El Ing. Bolaños comento que ha implementado una nueva forma de hacer 
gobierno, donde se le da el poder al pueblo, ahora los municipios construyen sus 
prioridades y se implementan en la medida que se obtienen los recursos. 

Solicitud: 
• Nombrar un coordinador de la oficina del INT A y apoyar con mas técnicos. 
• Agregar a las Paginas Azules de Gobierno, los precios de insumo s agrícolas y 

probables precios a que les podrían comprar su producción. 

Comunidad Muyuca 
• Nos reunimos con 25 productores organizados en la cooperativa de Servicios 

Múltiples Santiago, coordinada por el Presidente de la Cooperativa Elvis Mercado. 
• Manifestaron que han trabajo en romper la cultura del no pago, lo que les ha 

permito acceder a recursos que benefician a sus asociados, calificaron como una 
victoria y estar muy agradecido con la visita del Sr. Presidente. Su cooperativa 
actualmente maneja una cartera para crédito de 8 millones. 

Solicitud: 
• Exoneración en la compra de una camioneta de trabajo que facilite sus gestiones. 
• Reunión con el Director del IDR Sergio Narváez, la que fue acordada para el día 

Miércoles 21 de julio del corriente año en el IDR. 
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Visitó la Escuela Rural Mixta Muyuca. 

Jalapa 
Visitó la escuela Fabio Endara en la comunidad las Mercedes. 

Casco urbano de Jalapa. 
• Se reunió con el Alcalde Municipal Ornar Vílchez, quien reconoció que el 

gobierno de la Nueva Era ha cumplido. 

Solicitudes: 
• Adoquinar la Carretera Teotecacinte - El Porvenir 
• Instalar en el Municipio la agencia del IDR que fue prometida en los acuerdos que 

se hicieron con el Departamento de Nueva Segovia. 
• Que el BCN de en arrendamiento la pista de aterrizaje ubicada en Apasmata, 

propiedad que será subastada por el Banco. La Alcaldía se comprometa a realizar 
las mejoras necesarias. 

• Hacer gestiones con las empresas privadas de comunicaciones para mejorar las 
mismas y de ser posibles instalen antenas para celular. 

• Invitó al Sr. Presidente a inaugurar la feria del maíz que se desarrollará entre el 17 
Y 19 de septiembre. 

Reunión con Notables 
Solicitudes: 

• Aumentar el apoyo del Libra x Libra de 1500 manzanas que actualmente se 
apoyan a 3000. 

• Hay un déficit de por 10 menos 4 médicos, entre ellos un pediatra que es muy 
importante para disminuir la mortalidad infantil. 

• Reunión con notables del Municipio, donde el Sr. Presidente les dio algunos 
consejos, destacando la importancia de que Jalapa elija a un Alcalde que sea capaz 
de implementar el Plan de Desarrollo Municipal que ellos mismos han elaborado. 
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